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Presseinformation 

über die Jahresmitgliederversammlung am 28.02.2020

TuS Büppel mit positiver Bilanz und mit Blick in Richtung Zukunft.

Der 1. Vorsitzende des TuS Büppel, Lüder Gutsche, konnte in der 
Jahresmitgliederversammlung wiederum eine positive Bilanz ziehen.

Die Mitgliederzahl blieb auf hohem Niveau weiterhin stabil.  

Die Geschäftsführerin Maria Müller konnte wieder eine solide finanzielle Bilanz vorlegen.  

Auch stand die Neuwahl des Vorstandes auf der Tagesordnung. Der bisherige Vorstand wurde
wiedergewählt.

In seinem Tätigkeitsbericht berichtete Lüder Gutsche von den Aktivitäten und Diskussionen 
bei der Umsetzung des Sportstättenentwicklungskonzeptes in Varel und der neuen 
Sportanlage in Langendamm. Diese Diskussionen sind inzwischen fast überwunden, die 
Ratsbeschlüsse zu den Vorhaben sind gefasst und die Förderung soll in einer abschließenden 
Ratssitzung am 11.03.2020 mit einem endgültig gefassten Antrag auf den Weg gebracht 
werden.

Zurückblickend auf ein überaus erfolgreiches Sportjahr würdigte er die Leistungen und die 
sportliche Entwicklung,

Der Frauen- und Mädchen Fußballmannschaften, die sich in Regionalliga, Niedersachsenliga 
und Bezirksligen behaupten. 

Der Herrenmannschaften, die 1. Herren, die auf dem Weg zum Wiederaufstieg ist, die zweite 
Herrenmannschaft im vorderen Mittelfeld ihrer Spielklassen 

Der Jugendfußballmannschaften, die mit insgesamt 78 Spieler in 3 Altersklassen aktiv sind.

Der Schwimmer, mit einer Reihe errungener Meisterschaften und Teilnahme an 
Landesmeisterschaften, was die hervorragende Arbeit die geleistet wurdebestätigt.

Auch würdigte Gutsche die Arbeit der Sportabzeichenguppe, die viele Vareler Sportlerinnen 
und Sportler auf dem Weg zu ihren persönlichen Leistungszielen begleitet hat und die  
vielfältigen kleineren Sportgruppen, die sich außerhalb der öffentlichen Wahrnehmung, 
großer Beliebtheit erfreuen, Volleyball, Nordic Walking Fit mit Fun, Kinderturnen,



Entspannungsgruppe erfreuen. Sie sind von großer Bedeutung für die Gesundheit und das 
soziale Miteinander.

Im Mittelpunkt der Versammlung standen die Ehrungen verdienter Vereinsmitglieder.

Mit der Erich-Schimansky-Trophäe wurde Jörg Wüstenberg ausgezeichnet. Er ist seit vielen 
Jahren im Verein engagiert. Zunächst als Sportler und 9 Jahre als Fußballobmann des 
Herrenfußballs.

Für langjährige Mitgliedschaft im TuS Büppel wurden geehrt:

70 Jahre: Elfriede Haukenfrers

60 Jahre: Herta Baumbach

50 Jahre: Mariechen Aschenbeck 

40 Jahre: Ingrid Segger, Horst Leibenath,

25 Jahre: Nils Ulrich, Christian Michalke, Bernd Kropf, Tom-Kristian Geisthardt, Gerda Bruns

Beschlussfassung über Anträge:

Der Vorstand hatte beantragt, einer vorliegenden Absichtserklärung der Vereine TuS Büppel, 
TuS Obenstrohe, TuS Dangastermoor und TuS Varel zu einer Fusion zuzustimmen.

Seit einem Jahr führen die Vareler Vereine Gespräche, die die Fusionierung der Vereine zu 
einem Großverein zum Ziel haben.

In einer lebhaften, in Einzelheiten gehenden Diskussion und Aussprache wurde Für und 
Wider erörtert und mögliche Wirkungen und Folgen aufgezeigt.

Die Erkenntnis, dass ein neuer Großverein nicht mehr mit dem traditionsgeprägten Turn- und
Sportverein von gestern vergleichbar sein wird, war schnell klar. 

Der einhergehende demografische Wandel und die Veränderungen im sozialen Miteinander 
bewirken, dass der Verein in Zukunft nicht mehr Mittelpunkt in der Freizeit der Einzelnen 
stehen wird, sondern eines von vielen wahrnehmbaren Angeboten sein wird. Auf diese 
Entwicklung muss sich der Verein einstellen und sich mit seinen Angeboten und in seinen 
Strukturen grundlegend anpassen. So wie der Verein heute aufgestellt ist, kann er den 
Anforderungen vor die er künftig gestellt sein wird, nicht mehr genügen. 

Das bedeutet, wir sollten jetzt, von einer Position der Stärke her, die Initiative ergreifen und 
die Chance nutzen, ohne Druck, gut vorbereitet, ein Fusionsmodell für eine erfolgreiche 
Gestaltung der sportlichen Zukunft zu entwickeln.

Die Mitgliederversammlung stimmte der Absichtserklärung mit klarer Mehrheit (4 
Gegenstimmen) zu und erteilte dem Vorstand den Auftrag die Fusionsgespräche 
weiterzuführen.

(Dieter Schmitz)



Ehrung langjähriger Mitglieder des TuS Büppel durch den 1. Vorsitzenden Lüder Gutsche

v.l.  Elfriede Haukenfrers (70 Jahre), Herta Baumbach (60 Jahre), Gerda Bruns (25 Jahre), 
Horst Leibenath (40 Jahre) und Lüder Gutsche

Die Erich-Schimansky-Trophäe für besondere Verdienste um den TuS Büppel überreichte 
Lüder Gutsche an Jörg Wüstenberg


